

ses enfouies dans les archives de plus d'un presbytère, où des recherches intelligentes amèneraient de précieuses découvertes; que de traits de dévouement filial ou maternel; que d'actes de charité, de bienfaisance particulière ou publique, oubliés dans nos nombreuses paroisses, et que notre Revue serait fière de recueillir et de publier, et qui seraient d'autant plus efficaces, pour le bien, qu'ils ne nous seraient point étrangers.

Enfin nous attendons le concours de tous ceux que leur profession, ou leur position, appelle à exercer une influence morale sur la société canadienne; de l'Artiste, dont les créations perpétuent le bon goût; du Médecin, dont les sages avertissements préviennent l'explosion des passions et des épidémies; de l'Historien, dans les ouvrages duquel se révèle la main de Dieu, la voie providentielle: en lisant l'histoire le cœur devient meilleur, l'intelligence s'agrandit, le jugement se forme; du Poète qui sait si bien relever les peuples, et les immortaliser. En un mot, notre journal est l'œuvre de tous ceux qui se sentent au cœur le désir de faire le bien.

Quel beau jour que celui où le petit grain de sénévé, depuis peu jetté en terre, deviendra un grand arbre, où tous les oiseaux du ciel viendront chanter; où tous les fruits que peut produire l'Amour de la Religion et de la Patrie viendront croître et mûrir.

Ainsi la voie est ouverte, elle est spacieuse et belle! Ne vous laissez pas de nous suivre, chers lecteurs; si nos commencements sont faibles, ne murmurez pas contre nous, comme l'équipage de Christophe Colomb. Ainsi que lui, nous allons à la découverte de mondes inconnus, nous sommes sûrs d'y arriver; et de même qu'il jugea que le port était proche, à la vue des îlots fleuris qui se balançaient sur les flots, vous pouvez déjà, en regardant les fleurs que notre journal a recueillies sur son passage, constater le progrès de sa marche et la certitude de son avenir.

CHRONIQUE DE LA QUINZAINE.

La température est bien changée, chers lecteurs, depuis que notre dernière Chronique vous est parvenue. Les grands froids commencent à nous faire sentir leurs rigueurs et le pauvre doit bien souffrir.

Nos pasteurs bien aimés ont commencé à faire leurs visites. Ils vont de maisons en maisons, pour voir de leurs propres yeux quels sont ses besoins, et sur quelles ressources il peut compter. Chacun les accueille avec empressement, car ils apportent avec eux des consolations. L'un d'eux avec plaisir à l'autre qui reçoit avec bonheur et reconnaissance, et tous deux bénissent également la main bienfaisante du prêtre.

Mais le pauvre n'est pas en ce moment le seul objet de la sollicitude de l'Eglise au milieu de nous.

Le sort de l'infortunée Beauregard a ému de compassion le cœur de notre Saint Evêque, et voici ce qu'il a ordonné, à ce sujet, dans les églises de cette cité, dimanche dernier:

« On recommande à vos ferventes prières J. B. Beauregard, qui doit être exécuté le 16 courant, vendredi prochain, à 10 heures du matin. Nous demanderons pour cet infortuné frère la grâce de se préparer à la mort, en vrai pénitent, et pour le pays cédé de bien profiter de ce terrible exemple. Le St. Sacrement sera exposé ce jour-là dans la Chapelle de la Providence, depuis la première Messe qui se dit à six heures, jusqu'après la dernière qui se dira au moment de l'exécution, savoir vers dix heures.

« Ceux qui n'assisteront point à l'exécution seront avertis de prier avec instance, pour cet infortuné, par une des cloches de la Cathédrale, qui sonnera à neuf heures. Ils se souviendront que cette heure suprême est terrible; et qu'il leur faut, en conséquence, redoubler leurs supplications, auprès du Père des miséricordes en faveur d'un frère malheureux, qui sera alors sur le point d'être lancé dans l'éternité.

« Ceux qui se trouveront à l'exécution en feront autant, et ils montreront par leur contenance vraiment chrétienne, qu'ils sont profondément affligés de ce grand châtement que subit un de leurs semblables. Ils ne manqueront pas de recommander ainsi son âme à Dieu, avant comme après l'exécution, en faisant dévotement les prières qui leur seront suggérées.

« Nous recommandons à tous les parents de faire à leurs enfants d'utiles leçons sur cette terrible exécution, pour leur inspirer de bonne heure une vive horreur des crimes qui mènent à l'échafaud.

« Il se fera sur le lieu même de l'exécution, par les sœurs de charité, une quête dont le produit sera appliqué au soulagement de l'âme de cet infortuné, et au soutien de sa femme et de ses enfants qu'il laisse dans la pauvreté.

« Samedi, lendemain de l'exécution, il sera chanté un service, pour le repos de l'âme du défunt, dans la Chapelle de la Providence, à huit heures du matin.»

La fête de l'Immaculée Conception de la Très-Sainte Vierge a été célébrée, comme toujours, avec beaucoup de pompe, dans toutes les églises catholiques de cette cité. C'est ce jour-là que toutes les Conférences de la Société de St. Vincent de Paul se réunissent annuellement, en assemblée générale, pour rendre compte de leurs administrations, de l'état de leurs finances, des secours qu'elles ont distribués durant l'année, et pour s'encourager mutuellement à persévérer dans l'œuvre sainte de soulager les misères des pauvres. Il serait intéressant de faire connaître l'excellente organisation qui existe, ici, pour secourir les nécessiteux; mais nous savons que les bonnes œuvres aiment le silence et se font dans le secret.

Le 8 décembre a été marqué de plus par un événement religieux très-important pour une partie de cette cité, c'est-à-dire l'ouverture de l'Eglise St. Jacques. Cette église deux fois incendiée est encore en voie de réparation, mais dans l'intérêt des nombreux fidèles qui la fréquentent, les pasteurs qui desservent ce quartier ont bien voulu commencer de suite à y faire le service public.

Lundi le 19 Décembre courant, le Pont Victoria sera ouvert au public et livré au passage des convois du Grand-Tronc. Ce jour sera une date mémorable, dans les annales de l'industrie moderne, dont cet ouvrage est une des merveilles, et dans l'histoire du Canada, que cette œuvre gigantesque place au premier rang des Etats les plus remarquables par leurs progrès matériels. La fête de l'inauguration est remise au printemps prochain, et nous avons tout lieu de croire que l'éclat des réjouissances publiques sera rehaussé par la présence du Prince de Galles.

Cette Chronique a déjà fait mention de la perte de l'Indian sur les côtes de la Nouvelle-Ecosse, mais alors on ne connaissait pas encore exactement les détails du naufrage. Aujourd'hui même le nombre des personnes noyées n'est pas encore certain, mais on sait qu'il ne peut y en avoir plus de 25, tant de l'équipage que des passagers, sur 115 personnes qui étaient à bord.

Le naufrage de l'Indian eut lieu à l'endroit appelé